



AYUNTAMIENTO DE SABIÑÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

**REUNIÓN CON LOS ALCALDES DE PUEBLO 30 DE MARZO DE 2010 A LAS
19:00 HORAS**

ASISTEN:

El Alcalde; D. Jesús Lasierra Asín.

La Concejal de Nuevas Tecnologías; D^a. Reyes Martín Otín.

El Concejal de Pueblos; D. Rubén Villacampa Arilla.

El Secretario en Funciones; D. Fernando Sarasa Borau.

Asistieron los representantes de los núcleos rurales que se indican a continuación: Acumuer, Aineto, Allúe, Arraso, Artosilla, Aurín, Bara, Bentue de Nocito, Cartirana, Castillo de Leres, El Puente, Fablo, Gillue, Grasa, Hostal de Ipies, Ipies, Isún de Basa, Lanave, Larrede, Lasieso, Latras, Molino de Villobas, Ordoves, Osan, Pardinilla, Rapún, Sabiñánigo Alto, San Esteban de Guarga, Sardas, Satue, Senegüe, Sorripas, Used y Yespola. Habiendo excusado su asistencia los representantes de Larrés, Orna y Borrés.

1.- Bienvenida, estado de la recepción de la señal de TDT en los núcleos rurales y aprobación del Acta de la Sesión anterior

El Alcalde da la bienvenida a los asistentes, pasa lista para comprobar la identidad y el número de asistentes a la reunión y ha pedido la asistencia de la Concejala Reyes Martín para explicar las fórmulas para la implantación del la TDT en el municipio, cediéndole su palabra a Doña Reyes Martín Otín, que señala que en los pueblos del municipio se recibe la señal de TDT de tres repetidores distintos y que hay una serie de núcleos que no reciben señal alguna. Indica que los pueblos que tienen problemas para captar la señal son: Castillo de Lerés, Arraso, Bentué, Layés, Lasaosa, Yéspola y Belarra. El Gobierno de Aragón tomará las medidas oportunas para dar solución a las poblaciones en las que no se vea la TDT. Doña Reyes Martín comenta que en algunos pueblos de la zona de Monrepos puede que no reciban la señal de Antena Aragón, a su vez se indica que en Arraso no se recibe absolutamente nada aunque deberían revisar previamente la antena.



AYUNTAMIENTO DE SABIÑÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

Dice el representante de Allué que no se ve TVE, el de Osán indica que hay días en los que no se ven las cadenas de carácter público. Doña Reyes les aconseja revisar las antenas y colocar un amplificador de señal.

El representante de Isún comenta que ven algunas cadenas navarras y las televisiones públicas. La concejala le responde que dentro de la misma población se pueden ver distintos canales en unas casas que en otras. Además les explica que deben de enviar al Ayuntamiento la situación en que se ve el TDT en cada núcleo ya que cuanto antes se conozcan los problemas de visionado antes se lo comunicarán a la DGA y estos podrán actuar más rápidamente.

El alcalde de Senegüé indica que hay problemas para el mantenimiento de telecentros. Lo que también reitera el representante de Sabiñánigo Alto. El representante de Pardinilla por el contrario dice que en su telecentro todo va bien.

El alcalde pedáneo de Acumuer dice que hay problemas en el teléfono público

Respecto al acta de la sesión anterior se acuerda que se remitirá el acta de la sesión anterior junto a la de la presente para su remisión a cada representante y su aprobación en la siguiente sesión.

2. PLAN INTEGRAL DE ABASTECIMIENTO DEL PIRINEO y Plan integral de depuración del Pirineo aragonés

Explica el Alcalde que el Plan para el abastecimiento de agua de varios núcleos rurales del municipio se encuentra en su 1ª fase ya finalizada, faltando la acometida eléctrica en algunos lugares. Respecto a la 2ª fase indica que la DPH esta elaborando un proyecto para el abastecimiento de agua de otras poblaciones del municipio: San Román de Basa, Allue, Osan, Lárrede, Satué, Sardas, Isún de Basa y la Pardina de Ayés. Esta 2ª fase espera que no se retrase mucho en general, aunque las obras de la zona de la Guarguera pueden tardar un poco más de tiempo. También indica las fases para la implantación de las depuradoras.



AYUNTAMIENTO DE SABIÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

El alcalde de Pardinilla señala que no ha habido ninguna reunión con los que van a hacer las obras de la depuradora. Varios representantes explican que han tenido problemas con SODEMASA.

El alcalde asegura que se ha hablado con la empresa adjudicataria de las obras para que tengan en cuenta, en la medida de lo posible, las peticiones de los vecinos de los pueblos afectados respecto al saneamiento.

El representante de Acumuer señala que en el proyecto hay 8 viviendas que no cuentan con conexión al saneamiento, Jesús Lasierra resalta que se va a realizar el colector para esas viviendas.

El representante de Lárrede dice que ya hay problemas con la nueva depuradora puesto que no recoge a todas las viviendas, únicamente las que hay en suelo urbano.

Se habla de los problemas que se podrían generar para las depuradoras, porque no se posee separativa de aguas pluviales y saneamiento indicando que se estudiarán los proyectos si se prevé separativa y si la capacidad es suficiente. Julio Jiménez expresa la necesidad de que una persona del Ayuntamiento se dedique a realizar gestiones con el Instituto Aragonés del Agua y SODEMASA, Respondiendo el Alcalde que el Ayuntamiento carece de competencias para estas cuestiones e indicando que el Ayuntamiento ha tratado en todo momento de hacer de mediador para que la empresa vaya a hablar con todos los vecinos de los pueblos. Rubén Villacampa indica que han apartado al Ayuntamiento de este asunto pese a que se haya intentado en todo momento ejercer el papel de mediadores.

Se ha enviado un escrito para una 2ª fase para la depuración de núcleos del Pirineo. Una empresa se esta poniendo en contacto con los representantes de los pueblos y con el Ayuntamiento para conocer el número de viviendas habitadas y el número de habitantes de cada población, con el fin de determinar la necesidad de la implantación de la depuradora. El alcalde espera que se traigan las propuestas para esta segunda fase y señala que se enviarán a todos los representantes una vez se conozcan las propuestas de ubicación de las depuradoras.



AYUNTAMIENTO DE SABIÑÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

3. PRESUPUESTO

El alcalde explica el presupuesto en lo que afecta a los núcleos rurales y comenta que si alguien quiere una copia la puede obtener a través de la página web del Ayuntamiento o verlo en el BOPH.

El capítulo de inversiones en pueblos es de 120.000 EUROS y en cuanto a transferencias se detallan las partidas. Se destinan de igual manera que el año anterior 90.000,00 € para el fondo incondicional, lo que no supone ninguna rebaja respecto al año anterior. Se explican las obras del Fondo Estatal.

4. FONDO INCONDICIONAL

El 50 % es por el número de habitantes, el 37,49 % es un fijo para todos los pueblos y por la distancia el 13,6 %.

Se les repartirá un cuadrante para su conocimiento a los representantes.

El alcalde comenta que habrá que buscar una solución para sustituir las obras vecinales para la próxima legislatura. Para este ejercicio se justificará el cumplimiento de la misma manera que se venía haciendo.

Rubén Villacampa les dice a los alcaldes de los pueblos que deben ser lo más escrupulosos que puedan en cuanto al destino del Fondo Incondicional y de su justificación.

5. RUEGOS Y PREGUNTAS

1. El representante de Sabinánigo Alto pregunta como funciona el mantenimiento de las carreteras. El Alcalde responde que la DPH pagaba al Ayuntamiento su mantenimiento pero actualmente se adjudica el mantenimiento a una empresa externa. Se indica que el



AYUNTAMIENTO DE SABIÑÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

- mantenimiento hay que pedirlo. Rubén Villacampa matiza que el solicitar dicho mantenimiento no implica que lo vayan a hacer.
2. El representante de Aineto pregunta si hay un plan concreto para el abastecimiento de la Guarguera. Jesús Lasierra señala que actualmente únicamente se esta llevando a cabo un estudio para valorar las distintas posibilidades.
 3. El representante de Hostal de Ipiés pregunta a quien hay que dirigirse para el mantenimiento de los caminos rurales. El Alcalde responde que a la DPH y al Ayuntamiento.
 4. El representante de Pardinilla pregunta por la parada de autobús. Jesús Lasierra responde que se ha hablado con Alosa y los responsables de la Dirección General de Transportes, indicando que se ha reestablecido el servicio a Pardinilla y que había que seguir buscando una solución para cuando se acabe de ejecutar la autovía.
 5. El representante de Rapún se interesa por el paso a nivel y el Alcalde le contesta que en este momento no hay un proyecto, si que ADIF esta elaborando proyectos para la supresión de pasos a nivel pero se ha consultado a Adif y no han remitido ninguno. El alcalde se compromete a consultarlo.
 6. El representante de Molino de Villobas indica que los núcleos de la Guarguera ya están adecuados en cuanto al abastecimiento y no hacen falta grandes obras.
 7. El representante de Arraso pregunta por que se tiene que pagar Canon de Saneamiento si no hay depuradora. El Alcalde explica la obligación para el pago de la tasa en aquellos pueblos que no existe depuradora y la forma de pago.
 8. El representante de Ipiés comenta que los servicios para los núcleos son correctos pero el alumbrado podría adecuarse más. También se interesa por los plazos de la Autovía entre Lanave y Javarrella. Jesús Lasierra comenta que según le indicó el Secretario de Estado ese tramo no tiene un plazo de ejecución concreto.
 9. El representante de Senegüé pregunta si se pueden pasar recibos a las Casetas para arreglar los núcleos rurales. Se estudiará por parte del departamento de obras.



AYUNTAMIENTO DE SABIÑÁNIGO

Urbanismo, Obras y Servicios

10. El representante de Acumuer señala que con respecto al presupuesto se podría repercutir más a los pueblos ya que sube el IBI, se ha implantado el Canon de Saneamiento... Rubén Villacampa asegura que se estudiará.
11. El representante de Sorripas es el pueblo que más ha crecido últimamente y reivindican que se mejore el Centro Social. Rubén Villacampa señala que no estará para el año que viene.
12. El representante de Used comenta que la electrificación de Bara no incluye a Used, si hubiera un compromiso permitirían el paso por finas de Used para las obras. El Alcalde le ruega que confíe en que la luz llegara a su pueblo si permite dichos pasos para la electrificación de Bara.

Y siendo las nueve y diez minutos se levanta la sesión de la reunión con los representantes de los núcleos rurales.

